

Los desafíos en cirugía plástica y reconstructiva

Señor Director:

Chile ha sido testigo de importantes avances en cirugía plástica y reconstructiva, que merecen ser destacados tanto por su innovación como por su impacto en la calidad de vida de los pacientes. Entre estos hitos, destaca la primera cirugía de reconstrucción de pie en Latinoamérica, realizada con tecnología 3D personalizada, un logro que refuerza el papel de nuestro país como referente en innovación médica en la región.

Asimismo, el reconocimiento al Dr. Jorge Rojas con el Premio Nacional de Medicina 2024 resalta la importancia de la cirugía plástica en la rehabilitación de pacientes pediátricos con quemaduras, un ámbito en el que Chile ha liderado con iniciativas como la de Coaniquem. Este homenaje es un recordatorio del compromiso de nuestra especialidad con la reconstrucción física y emocional de nuestros pacientes.

Sin embargo, no debemos olvidar los desafíos pendientes, como el acceso equitativo a la reconstrucción mamaria post cáncer, una garantía legal que aún enfrenta barreras en el sistema público. Estos avances y retos nos impulsan a continuar trabajando por un acceso más inclusivo y por mantener altos estándares de calidad en nuestro quehacer.

Andrea Hasbún
Médico cirujano